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Servicio de Emergencias 

 

El 4 de febrero de 2000, el Intendente Municipal Mario A. Ishii, en el 

mismo acto en que inauguró el Centro Integral del Diabético en Zuviría y Lavalle, 

hizo la entrega simbólica a la Secretaría de Salud de las llaves de cinco 

ambulancias, con las cuales comenzará a operar el servicio de 

Emergencias, con base en el edificio de Av. Hipólito Yrigoyen N° 2945. 

Después de pronunciar las palabras en la inauguración del Centro Integral 

del Diabético, el periódico El Tribuno1 informaba que “El Intendente Municipal, 

Don Mario Ishii hizo entrega de manera simbólica, las llaves de cinco 

ambulancias al Secretario de Salud, Doctor Federico Abete. Posteriormente se 

produjo el tradicional corte de cintas, y a continuación el Padre Gustavo 

Manrique, párroco de San Antonio de Padua, procedió a bendecir las 

instalaciones del Centro del Diabético, expresando: Vamos a bendecir esta Casa 

del Diabético y estas ambulancias que llevaran protección y salud a nuestra 

gente…” 

Días después ya se puso en funcionamiento el Sistema de Emergencias, 

totalmente gratuito, como se puede apreciar en los avisos publicados por el 

periódico “Pueblo Libre” en su página 12: 
 

  
 

 El periódico “El Ciudadano”3, bajo el título “Declaraciones del Secretario de Salud 

del municipio paceño”, en su edición del 5 de agosto de 2000, informaba que “En el 

primer semestre de la gestión Mario Ishii se comenzaron a ver cambios importantes en 

el área de salud… Con respecto a las Emergencias, nuestro sistema es un verdadero 

´chiche´. En el primer semestre se hicieron casi 3.690 atenciones entre visitas médicas 

y accidentes. Hicimos tratamientos de patologías que podían ser tratadas en domicilio, 

evitando así el traslado del paciente al Mercante. De esta manera nosotros hacemos el 

primer nivel de atención y solo llegan al hospital los del segundo nivel. Este no es el 

trabajo de una sola persona. Es un equipo multidisciplinario que trabaja en forma 

 
1 Periódico “El Tribuno” Nº V, 14 de febrero de 2000, pág. 3 
2 Periódico “Pueblo Libre” N° 1994, 3 de marzo de 2000, pág.1, y N° 197, 24 de marzo de 2000, pág. 1. 
3 Periódico “El Ciudadano” N° 7, 5 de agosto de 2000, página 8 
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constante y no escatima esfuerzo. Es una manera de responder a los que el señor 

intendente nos exigió en materia de salud”. 

En el mismo mes, en la edición del 19 de agosto del 2000, el periódico “El 

Ciudadano”4, bajo el título “¿En qué cambió la salud de los Paceños?”, informaba que 

habían estado  “con el secretario de salud del municipio paceño a quien le trasladamos 

las inquietudes de la gente. Le acercamos quejas, planteos y también reconocimientos 

de pacientes asistidos, por ejemplo el sistema de emergencias. El funcionario hablo de 

todo. Aquí algunas de sus definiciones”, de las que transcribimos “Sistema de 

Emergencias: Para nosotros éste sistema es un verdadero ´chiche´, tenemos llegadas 

a los 5 minutos para resolver la emergencia. La accidentología en la vía pública, la visita 

domiciliaria. Estamos dando una respuesta importante. Tenemos un promedio de 30 a 

35 salidas diarias más guardias de 24 horas por móvil y por médico. Contamos con dos 

móviles de última tecnología. Estamos capacitando a nuestro radioperadores en el CEP 

de Tigre, con 20 años de experiencia. Esto es fundamental para que el radioperador 

sepa interrogar al paciente para discernir ante qué tipo de emergencia se encuentra 

(Código rojo, de resolución inmediata. Código amarillo, resolución intermedia. Código 

verde, puede esperar), de esta manera la emergencia se deriva primero a quien 

realmente lo necesita”… 
 

 
Periodista de “El Ciudadano” entrevistando al Dr. Abete 

  

Dos meses después, el periódico “El Ciudadano” en su edición del 14 de octubre 

de 20005, bajo el título “Ambulancias nuevas” informaba que “El Municipio de José C. 

Paz adquirió cuatro nuevas ambulancias que se incorporarán al servicio de 

emergencias. Se trata de unidades Ford, una de ellas equipada con una unidad de 

terapia intensiva móvil, dos ambulancias de traslado y la cuarta con piso bajo para sillas 

de ruedas, entre otras características”. 

Al iniciarse el período legislativo de 2001 en el Honorable Concejo Deliberante, 

el Intendente Municipal dirigiéndose a los ediles y al público presente, informaba que en 

 
4 Periódico “El Ciudadano” N° 7, 5 de agosto de 2000, página 8 
5 Periódico “El Ciudadano” N° 37, 14 de octubre de 2000, página 3 
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el campo de la salud ”hemos hecho muchas obras: hicimos un Hospital Odontológico, 

un Hospital Oftalmológico, La Casa del Diabético, que atiende a doscientas personas 

por día, contamos con un servicio de emergencias para 2500 personas con un sistema 

de ambulancias con médicos en forma permanente, lo que le permite a la población con 

un llamado telefónico tener una ambulancia municipal en su casa”. 
 

 

Nuevas ambulancias 
 

Pocos días después, el periódico “Pueblo Libre”, en su edición del 20 de abril de 

20016, bajo el título “Nacieron bebés en ambulancias” informaba que “El servicio gratuito 

que presta la Municipalidad de José C. Paz fue protagonista de dos felices 

acontecimientos. En menos de 24 horas nacieron dos hermosos bebés mientras sus 

madres eran trasladadas hasta el Hospital Mercante. 

En el primer caso, se recibió el llamado a las 0:50 y la ambulancia salió 0:51 a trasladar 

a Mónica…, embarazada y a punto de dar a luz. En los pocos minutos que duró el viaje, 

la paciente comenzó a experimentar los síntomas del inminente parto, por lo que el 

personal a bordo, Silvano Giménez y el doctor Elio Rubiño, detuvieron la marcha para 

atender a la parturienta, que dio a luz un robusto bebé. Luego de los primeros cuidados, 

la paciente y su criatura arribaron en perfecto estado de salud al hospital”. 

A continuación el periódico relataba otro alumbramiento, en este segundo caso, 

“se recibió el llamado a las 16,45 horas y a los pocos segundos salió la ambulancia y en 

circunstancia de que la unidad estaba atravesando el paso a nivel de la Estación José 

C. Paz, Silvia… dio a luz a un bebé asistida por doctor César Osorio con la ayuda de 

José Luis Miceli”; terminado el alumbramiento, la mamá y el bebé fueron trasladados al 

Hospital Mercante. 

Al abrir las sesiones ordinarias de 2002 en el Honorable Concejo Deliberante, el 

intendente Ishii expresaba el 6 de abril: “Hoy estamos en una de las peores crisis que 

padece Argentina y mucho más profundamente José C. Paz, distrito en el que vivimos. 

Esta crisis golpeó muy fuerte a José C. Paz… y a pesar de esa crisis José C. Paz 

creció… Tenemos un servicio de emergencia durante las 24 horas con profesionales; 

 
6 Periódico “Pueblo Libre” N° 254, 20 de abril de 2001, pág. 6 
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tres minutos después de recibida la llamada se presentan en el edificio de quién lo 

requirió, para ello también tuvimos que comprar ambulancias… Durante este año hemos 

implementado un operativo mega de salud, porque había mucha gente que no 

denunciaba lo que tenía. La gente se moría por no tener asistencia. Fue por eso que 

salimos a los barrios para intentar detectar la enfermedad y la discapacidad para poder 

ayudar a la gente, o trasladarla al centro de salud correspondiente”. 

Dos años después, al iniciarse el período de sesiones ordinarias, entre otros 

conceptos expresaba el intendente: “… Tenemos que recordar que para este gobierno 

lo importante es la educación, pero lo urgente es la salud y la alimentación… Vamos a 

continuar con el servicio de emergencias médicas que, en este tiempo, ha salvado 

muchas vidas y lo ha hecho muy bien…”. 

Por entonces el Municipio presentaba una revista titulada “Estas son las obras 

de cuatro años de gestión”, donde en la página 11 informaba que el “Servicio de 

Emergencias Médicas: conformado por una flota de una decena de ambulancias, este 

servicio posibilita que en pocos minutos se llegue a cualquier punto del distrito. Funciona 

las 24 horas, todos los días del año”. En el 2007, en la revista municipal “Un distrito que 

con trabajo, esperanza y solidaridad crece día a día”, explicitaba la finalidad de la 

decena de ambulancias: “8 unidades de asistencia inmediata y 2 para el traslado en 

terapia intensiva”. 
 

 
 

Año tras año, el Servicio de Emergencias siguió brindando su servicio de 

asistencia las 24 horas de cada uno de los 365 días del año en forma gratuita, renovando 

móviles, así el 2014 el Municipio informaba que se habían adquirido “5 ambulancias 

nuevas equipadas con tecnología de última generación”.  

El 10 de enero de 2017, la Municipalidad de José C. Paz, bajo el título “Llegaron 

a José C. Paz las ambulancias del Sistema SAME”7, ponía en conocimiento de la 

población que “En un trabajo mancomunado entre la gobernación provincial y el 

municipio de José C. Paz, que gestiona Mario Ishii, llegaron al distrito las ambulancias 

para implementar el sistema SAME (Servicio de Atención Médica de Emergencias), 

servicio que tiene previsto cubrir toda la provincia de Buenos Aires distrito por distrito. 

 
7 https://josecpaz.gob.ar/llegaron-a-jose-c-paz-las-ambulancias-del-sistema-same/  

https://josecpaz.gob.ar/llegaron-a-jose-c-paz-las-ambulancias-del-sistema-same/
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Con equipamiento completo de alta complejidad, incluso desfibrilador; estas 

ambulancias en número de siete comenzarán en días a operar en José C. Paz con el 

llamado al 107. 

El intendente Ishii recibió al director provincial del SAME, Dr. Federico Villagrán, con 

quien coordinó la tarea de interrelación entre el sistema de salud municipal y este 

servicio de emergencias. Acompañaron también del secretariado de Salud comunal, los 

Dres. José Veglienzone y Omar Vidable y el secretario del sector ambulancias y salas 

médicas, Ricardo Denuchi”. 

 
 

En septiembre de 2020, a través de la Revista “Buenas Noticias”8, se informaba 

a la población en la portada de la revista que “La Municipalidad pone todos los recursos 

en la lucha contra la pandemia del Coronavirus”, encontrando en la página 4, bajo el 

subtítulo “10 ambulancias” que “durante este tiempo de pandemia, José C. Paz ha 

sumado 10 nuevas ambulancias que resultan indispensable para la atención y el 

traslado de los pacientes. Las mismas fueron compradas bajo la administración del 

Intendente Ishii a través de provincia Leasing. Cinco unidades son utilizadas de mediano 

o bajo riesgo, mientras que las otras cinco están totalmente equipadas como Unidad de 

Terapia Intensiva Móvil. De esta manera el distrito cuenta con una planta de 25 

ambulancias a disposición de los vecinos paceños. Otra importantísima inversión frente 

a la situación que la atraviesa”; además, en la página 5, bajo el subtítulo “10 nuevas 

camionetas para la atención de pacientes con COVID-19 en su hogares”, se puso en 

conocimiento de la población que “Como parte de las medidas sanitarias, se sumaron 

10 móviles destinados a la asistencia domiciliaria de vecinos afectados por el COVID-

19, tanto quienes están contagiados como a los contactos estrechos. La finalidad es que 

se cumpla con el aislamiento estricto de esta parte de la población y así evitar la 

propagación del virus, brindando la contención necesaria. Se reparten bolsones de 

alimentos según cantidad de convivientes, insumos médicos y elementos de limpieza e 

higiene personal y se realiza seguimiento médico constante”. 

 
8 Municipalidad de José C. Paz, Revista “Buenas Noticias” Edición # 36, septiembre de 2020 
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2020: 10 Ambulancias nuevas 

 
2020: 10 camionetas 

 

 


